

Das WIKU-Boulderparadies

Bereits im Schuljahr 2001/2002 wurde am WIKU im Kurssystem der 7. und 8. Klassen der Sportkurs „Klettern“ in der Union Halle angeboten. Auf Grund der Begeisterung von Seiten der Schüler konnte im darauf folgenden Schuljahr sogar eine Unverbindliche Übung angeboten werden. Die Motivation der Schüler war enorm. Damals wurde noch in der ehemaligen „Xciting Fun Hall“ und in der Unionhalle geklettert. Da die Begeisterung für den Klettersport enorm war, wurden auch Tagesfahrten ins damalige Klettermekka Innsbruck unternommen.

Natürlich nahm man in weiterer Folge bei den Steirischen Schulklettermeisterschaften teil. 2005 konnte sich die WIKU-Mannschaft den 2. Platz bei den Steirischen Meisterschaften erklettern und so für die Bundesmeisterschaften in Innsbruck qualifizieren. Dort erreichten sie den undankbaren 4. Platz. 2006 waren sogar zwei WIKU-Teams sehr erfolgreich. Sowohl in der Kategorie Schüler als auch Jugend wurde das WIKU-Team österreichischer Vizemeister.

2007 erfolgte der Neubau unserer 2 1/2 fachen Turnhalle – leider wurde die so sehr gewünschte Kletterwand nicht genehmigt.

Auch die Unverbindliche Übung wurde Opfer des Sparstiftes vom Bundesministerium.

Meine Gedanken an eine Schulkletterwand blieben aufrecht, jede Ecke des Schulhauses vom Keller bis zum Dach wurde durchforstet. Letztendlich hatte unser Schulwart Herr Mauerhofer die Idee den Geräteraum zu verkleinern.

Nach sehr erfolgreichen Gesprächen mit Frau Direktor Mag. Eva Ponsold begann mein Sohn Thomas Lach Pläne zu zeichnen und diese wurden dann der Firma DCD weitergeleitet um ein Anbot zu erstellen. Da die Kosten des Boulderraumes vollkommen aus den Turnsaalvermietungeinnahmen eines Schuljahres gedeckt werden konnten, kam es zur Auftragserteilung.

Am 24. Februar wurde unser WIKU-Boulderparadies mit 2,85m Höhe und 79m² Kletterfläche feierlich eröffnet.

Für das Schuljahr 2015/16 wurde wieder eine Unverbindliche Übung Bouldern ins Schulprogramm aufgenommen. Wegen der hohen Anmeldezahl von über 60 SchülerInnen wird sogar täglich in unserem Boulderraum geklettert. Auch für das Kurssystem in der Oberstufe haben wir nun zusätzlich ein tolles Angebot ohne das Schulhaus verlassen zu müssen und auch im Regelunterricht wird der Boulderraum immer wieder gerne für Kleingruppen angenommen.

Das WIKU wird heuer wieder bei den Steirischen Schulklettermeisterschaften aktiv dabei sein.

Prof. Mag. Renate Lach

(51/Juni 2016)